
 
 
Protokoll                                                              Duingen, 25.10.2013 
 
                  Jahreshauptversammlung des 
                  DSJ-Fanfarenzuges von 1958 
 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Ehrung verstorbener Mitglieder 
3. Verlesung der Tagesordnung und Genehmigung 
4. Verlesung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung und 

Genehmigung 
5. Berichte und Aussprachen 

a. Bericht des 1.Vorsitzenden 
b. Bericht der musikalischen Leiterin 
c. Bericht der Leiterin der Cheerleader 
d. Bericht der Kassenleiterin 
e. Bericht der Kassenprüfer 

6. Entlastung des Vorstands 
7. Ehrungen 
8. Grußworte 
9. Neuwahlen 
10. Verschiedenes 

 
 
Am 25.10.2013 fand unsere diesjährige Jahreshauptversammlung im „Ratskeller“ in 
Duingen statt. 
 
Der 1. Vorsitzende Andreas Vogt begrüßte alle Anwesenden, insbesondere unser 
Ehrenmitglied Winfried Mirbach, den Samtgemeindebürgermeister Wolfgang Schulz, 
den Ehrenbürgermeister Horst Witte und Frau Mareike Ehlers von der Alfelder 
Zeitung. Lars Buhmann vom Rat des Flecken Duingen kam später. 
Entschuldigt waren unser Ehrenmitglied Heinz Franz, der Ehrenvorsitzende Manfred 
Senne, der Bürgermeister Klaus Krumfuß, Nils König von der Schreberjugend, 
Lothar Wolf vom BZV der Kleingärtner und unsere Mitglieder Heinrich Ruhland, 
Andre Stichnothe und Beate Kreitz. 
 



Andreas Vogt verlas die Tagesordnung. Im Anschluss daran wurde das Protokoll der 
letzten Jahreshauptversammlung verlesen und genehmigt. 
Es folgte der Bericht des 1. Vorsitzenden Andreas Vogt. 
Insgesamt verlief das vergangene Geschäftsjahr sehr geordnet. Wir hatten wenig 
Auftritte, weil es oft nicht möglich war einen spielfähigen Zug zusammen zu 
bekommen. 
Im März haben wir eine Versammlung der aktiven Mitglieder abgehalten, um allen 
die Situation des Vereins klar zu machen. Das hat dann auch zu mehr Engagement 
der Mitglieder geführt. 
Zwei Werbeaktionen, das Erstellen und Auslegen von Flyern und Teilnahme an der 
Aktion Ferienpass, hat uns 3 neue Mitglieder gebracht. 
Insgesamt haben wir im Moment viele Anfänger, sowohl bei den Musikern als auch 
bei den Cheerleadern, was Andreas sehr optimistisch in die Zukunft blicken lässt. 
 
Unser Frühschoppenkonzert haben wir dieses Jahr in das Pottlandfest integriert. 
Wir haben ein Übungswochenende und eine Braunkohlwanderung veranstaltet. 
Mit 2 Mannschaften haben wir am Bürgermeister-Krumfuß-Pokalschießen 
teilgenommen und mit 1 Mannschaft am Bosselturnier der Feuerwehr. 
In diesem Jahr sind wir mit einer Gruppe von über 20 Leuten als Zuschauer zum 
Schützenausmarsch nach Hannover gefahren, was sehr viel Spaß gemacht hat. 
Außerdem haben wir beim Sommerfest in Fölziehausen geholfen. 
 
Der Mitgliederstand am 30.09.2013 betrug 75 Mitglieder, davon 35 Aktive und 40 
Passive. 
 
Es fanden 11 Vorstandsitzungen und eine Nachbesprechung des 
Frühschoppenkonzerts mit den Schützen statt. 
Wir haben am Jahresempfang der Gemeinde, an 2 Planungstreffen zum Pottlandfest, 
an einer Landesausschusssitzung und an einer Landeskonferenz der Schreberjugend  
teilgenommen. 
 
Zuletzt bedankte sich Andreas beim Landesvorstand der Schreberjugend für die gute 
Zusammenarbeit und Unterstützung, beim KGV Waldfrieden für die Nutzung des 
Vereinshauses, bei Anke Schorak für ihren Einsatz bei der Pressarbeit und bei 
Hermann Stichnothe, der seine Aufgabe als Getränkekümmerer bei 
Hauptübungsabenden und Umzügen seit vielen Jahren zuverlässig wahrnimmt. 
Dank ging an den Vorstand, insbesondere an Susanne Gietz, die wieder viel Zeit und 
Nerven in die Vereinsarbeit investiert hat, und an alle passiven und aktiven 
Mitglieder. 
 
Die musikalische Leiterin Susanne Gietz sagte, dass sich die Motivation bei vielen 
Mitgliedern verbessert hätte und dadurch effektives Üben wieder möglich sei. 
Sie begann ihren Bericht mit Zahlen und Statistiken. 
Es fanden 47 Hauptübungsabende und ein Übungswochenende statt. Geübt wurde in 
der Grundschule Duingen und im Sommer in der Welle. Teilgenommen haben im 
Oktober 2012  24, im September 2013  23 aktive Musiker. 



Die durchschnittliche Beteiligung lag bei 75 %, das ist eine Steigerung von 5 % zum 
Vorjahr. 100 %ige Beteiligung hat Susanne Gietz erreicht, über 90% Andreas Vogt. 
Die Hauptübungsabende wurden von Vanessa Görlich und Susanne Gietz geleitet. 
Zusätzlich wurde 132 x in der Woche geübt. Cornelia Görlich hat 12 x mit den Lyren 
geübt, als Dank erhielt sie einen Blumenstrauß. 2 Übungszeiten hat Ingrid Thielke 
geleitet, die übrigen 118 Susanne Gietz. 
Besonderer Dank ging wieder an alle „Friends“, deren Unterstützung sehr wichtig ist. 
 
Im vergangenen Jahr sind wir 12 x öffentlich aufgetreten. Diese Zahl sei als echter 
Tiefpunkt zu sehen, sagte Susanne. Sie setzt sich zusammen aus 5 Ständchen, 3 
Konzerten und 4 Umzügen. 
Besonderer Dank ging an Andreas Vogt, der für den Umzug in Mehle noch mal von 
Posaune zurück auf Trompete 1.Stimme gewechselt hatte, was sehr viel Üben 
erfordert hat. 
Die durchschnittliche Beteiligung lag bei 85,5%. 
Es gab einen Auftritt mit 100 %iger Beteiligung, der Auftritt zum Pottlandfrühstück 
am 18.8. 
100 %ige Teilnahme an allen Auftritten erreichten Martin Bugenhagen, Monique 
Fersterra, Cornelia Görlich, Vanessa Görlich, Daniela Lampe, Anke Schorak, 
Manfred Senne, Andreas Vogt und Susanne Gietz. 
Dank ging wieder an alle, die Arbeitszeiten verschoben und private Termine geregelt 
haben um auftreten zu können. 
 
Als Dank für ihre Arbeit erhielten die Kümmerer Susanne Wiermann, Ingrid Thielke, 
Cornelia Görlich, Vanessa Görlich und Anke Schorak je eine Flasche Sekt. 
 
Wenn wir auch wenige Auftritte hatten, wir haben Duingen und die Schreberjugend 
würdig vertreten. 
 
Es folgte der chronologische Ablauf der Aktivitäten. 
 
Im November 2013 hatte Rina ihre Ausbildung an der Lyra abgeschlossen. 
Im Januar waren wir in Almena zum Übungswochenende. Dank ging an alle 
Übungsleiter. 
Im Februar verletzte sich Hermann Stichnothe am Knie und wir hatten lange kein 
Becken mehr. 
Im April verletzte sich Anke Schorak den Fuß. Sie nahm aber trotzdem mit einer 
Schiene an den Auftritten teil. 
Im Juni waren wir dann zum Schützenausmarsch in Hannover, diesmal als 
Zuschauer. 
 
 
Im vergangenen Jahr gab es mehr Motivation und eine bessere Übungsbeteiligung. 
Die Werbemaßnahmen waren erfolgreich. Unstimmigkeiten wurden besprochen und 
gelöst. 
 



Ein Übungswochenende ist in Planung, Anfänger und Umschüler sollen gut 
ausgebildet werden. 
Für das kommende Jahr wünscht Susanne sich gute Beteiligung an allen 
Übungszeiten und viel Motivation, damit wir ein guter Klangkörper bleiben. 
 
Zum Schluss bedankte sich Susanne für das entgegengebrachte Vertrauen und die 
gute Zusammenarbeit, auch mit den Cheerleadern.  
 
Die Leiterin der Cheerleader Susanne Wiermann begann ihren Bericht ebenfalls mit 
Zahlen und Statistiken. 
 
Von den 49 Hauptübungsabenden mussten die Cheerleader mangels Beteiligung 4 
ausfallen lassen. Bei den verbleibenden Übungszeiten erreichte Jennifer Sauer 100 %, 
Romy Herrndorf und Vanessa Thielke über 70 %. 
Bei der Auftrittsbeteiligung lag Vanessa Thielke mit 100 % vorn, über 90 % 
erreichten Daniela Kreis, Jasmin Richter und Susanne Wiermann. 
 
Obwohl im vergangenen Jahr einige kamen und auch gingen, besteht die Gruppe zur 
Zeit aus 14 Tänzerinnen.  
 
Jennifer Sauer und Julia Sprafke, beide ehemalige Cheerleader, sind wieder dabei.  
Die Aktion Ferienpass hat auch den Cheeries eine neue Tänzerin beschert. 
 
Leider haben Daniela Kreis und Riana Tüting, die beinahe von Anfang an dabei 
waren, die Gruppe verlassen. Das bedeutet einen großen Verlust. 
 
Alles in allem war das vergangene Jahr, neben der Erarbeitung des neuen  Tanzes am 
Übungswochenende, der Ausbildung der Anfänger gewidmet.  
 
Von den 14 Tänzerinnen starten 10 auftrittsfähige Mädchen in die neue Saison. 
Susanne selbst geht in eine Babypause. 
 
Susanne wünscht sich für das kommende Jahr, das alle sich weiter gut verständigen 
und respektieren und mit Spaß weiter machen. 
 
Dörthe Andreas überreichte Susanne Wiermann, Daniela Kreis und Riana Skotnitzki 
als Dank für ihre langjährige Arbeit ein Präsent. 
 
Die Kassenleiterin Petra Lewandowski wies auf die Umstellung des 
Lastschriftverfahrens auf SEPA hin, welche verpflichtend ab Februar 2014 ist. Sie 
verlas den Kassenbericht und musste wieder einen Verlust verzeichnen. 
 
Die Kassenprüfer konnten eine vorbildliche Kassenführung bestätigen und 
beantragten die Entlastung des Vorstands, welche einstimmig angenommen wurde. 
 
Folgende Mitglieder wurden für langjährige Mitgliedschaft geehrt. 



Für 5-jährige aktive Mitgliedschaft den silbernen Baum der Schreberjugend 
für Sandra Herrndorf, Daniela Lampe und Kyra Strangfeld, 
für 10-jährige aktive Mitgliedschaft die silberne Ehrennadel des BZV 
Niedersächsischer Gartenfreunde für Beate Kreitz, 
für 15-jährige aktive Mitgliedschaft den goldenen Baum der Schreberjugend für 
Dörthe Andreas und Maren Richter, 
für 10-jährige passive Mitgliedschaft den silbernen Baum der Schreberjugend für 
Lars Buhmann. 
Petra Lewandowski erhielt für 35-jährige aktive Mitgliedschaft ein Präsent. 
Unser langjähriges Mitglied Heinrich Ruhland wurde zum Ehrenmitglied ernannt. 
 
Es folgten die Grußworte der Gäste. 
 
Lars Buhmann vom Rat des Flecken Duingen entschuldigte den Bürgermeister Klaus 
Krumfuß. Er sagte, der Zuschuss der Gemeinde stehe nach Beratung. 
Wir seien ein Aushängeschild für Duingen. Er wünscht uns für die Zukunft alles 
Gute. 
 
Der Samtgemeindebürgermeister Wolfgang Schulz beglückwünschte die Geehrten. 
Er sagte, unsere JHV mache Spaß. Es werden alle beteiligt, man fühlt sich richtig 
wohl. 
Die Zuschüsse der Gemeinde sollen anders verteilt werden. Bei einer Kartellsitzung 
sollen die Vereine gehört werden, danach wird neu entschieden. 
Wir seien ein Aushängeschild für Duingen und die Region und sollen bitte so weiter 
machen. 
 
Die folgenden Neuwahlen wurden von Martin Bugenhagen und Andreas Vogt 
geleitet und brachten folgendes Ergebnis. 
 
1. Vorsitzender                                            Andreas Vogt 
2. Vorsitzende                                              Vanessa Görlich 
Kassenleiterin                                               Petra Lewandowski 
Schriftführerin                                              Ingrid Thielke 
Musikalische Leiterin                                   Susanne Gietz 
Stellvertretende musikalische Leiterin         Vanessa Görlich 
Leiterin der Cheerleader                               Susanne Wiermann 
Stellvertretende Leiterin der Cheerleader     Vanessa Thielke 
Beisitzer                                                        Dörthe Andreas, Daniela Lampe 
Kassenprüfer                                                 Sascha Schorak, Winfried Mirbach, 
                                                                      Hermann Stichnothe 
 
 
 
Die Sitzung war um 20:27 beendet. 


